



El presidente de la República aseguró que la subasta también es importante pues incentivará la inversión en el sector. FOTO CORTESÍA SIG

EMPRESAS NOTICIA

Duque amarra parte de la conectividad a la subasta

El presidente hizo el llamado a Sylvia Constaín, ministra TIC, para que el proceso se concrete lo más pronto. Hoy hay audiencia para comentarios.

Por **SERGIO RODRÍGUEZ SARMIENTO**
ENVIADO ESPECIAL A CARTAGENA*

» ¿QUÉ SIGUE?

PENSAR EN UN DESARROLLO SOSTENIBLE

Tanto gobierno como gremios expresaron cuán importante es que el desarrollo de más opciones para conectar a los colombianos tenga en cuenta que se trata de un plan en el que la inversión y retribución económica no debería ser el eje principal para las empresas. Sergio Scarabino, representante de la Unión Internacional de Comunicaciones para América del Sur, comentó que "se debe pensar en un desarrollo que cuente como prioridad a la inclusión social. Conectar a las personas que están más alejadas es primordial. Se necesita tener un trabajo a conciencia, mancomunado y con foco al desarrollo integral".

En la instalación del congreso número 34 de Andicom, que se realiza en Cartagena, el presidente de la República **Iván Duque** reiteró que sus fichas para aumentar la conectividad del país en el corto plazo están en que se agilice la subasta de 700 MHz. Un plan que conectará a 500.000 hogares con internet fijo de alta velocidad, como ya se ha dicho.

"Ministra **Sylvia Constaín** la meta es que se trabaje cada vez más fuerte en esa subasta, es un plan fundamental para los próximos años, y si se avanza en los tiempos que se necesitan, estaríamos a semanas de consolidar el sector TIC que queremos", dijo Duque.

En ese cronograma, hoy habrá audiencia pública en Cartagena en la que los interesados (incluyendo a operadores) tendrán la oportunidad de discutir, junto a voceros del Ministerio de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones, cuáles son los reparos y comentarios.

EL COLOMBIANO conoció que desde la cartera se ha pedido a quienes se pronunciarán en la audiencia que las observaciones, peticio-

nes y reclamos se hagan de manera rápida, pues la necesidad de avanzar urge, y el proyecto inicial dicta que en el último trimestre del año se llevará a cabo la puja.

El plan es ambicioso en la medida en que se constituye como la iniciativa más importante para conectar a más colombianos, pero también porque empieza a sentar las bases para la ejecución de las redes 5G en el país. "Sumado a eso, también será importante pues estimulará inversiones por 3.000 millones de dólares para el sector", agregó Duque.

La ambición del Gobierno, vale la pena recordar, está para que a cierre de 2022 en Colombia exista un cubrimiento del 70 % para internet de alta velocidad, y llegar tam-

bién a la cifra de 1.000 centros poblados con acceso a este tipo de conectividad.

Los peros

Duque celebró, en medio de su intervención en Andicom, el hecho de que las principales cabezas de los operadores en el país (Claro, Telefónica y Tigo) estuvieran reunidas con la idea de "hacer un llamado a la calma", esto por la constante inconformidad de las firmas competidoras de Claro por lo que consideran la dominancia de esa empresa en el mercado de datos.

Este último punto es el que genera expectativas, debido a que con la nueva Ley TIC hay que esperar a que se conforme una nueva Comisión que diga si Claro es o no dominante en

ese mercado y utiliza su posición para restarle competitividad al sector. Este medio también conoció que parte de los competidores piensan pedir que dentro de la subasta se plantee la posibilidad de que Claro tenga más exigencias a razón de la participación que tiene en el segmento nacional.

Propuesta que había sido planteada por el exministro TIC **Daniel Medina**, quien sostuvo que "puede ser una fórmula válida para equilibrar la balanza con mayores obligaciones de cobertura, más velocidad de modernización, o reservando espectro para entrantes con precios más bajos" (ver Qué sigue).

Lo cierto es que esa apuesta por tener mayor cobertura es un reto que los principales protagonistas del sector ven para esa industria: "en este congreso hay 1.000 empresas ávidas de dinamizar la industria TIC, se necesita entonces un trabajo mancomunado", concluyó **Manuel Martínez**, director ejecutivo de Cintel ■

*Invitado por Fortinet

EN DEFINITIVA

Hoy habrá audiencia para la fase de comentarios al proyecto de subasta de los 700 MHz. **Iván Duque**, presidente de la República, pidió que el proceso se resuelva lo más pronto posible.

DECLARACIÓN DE RENTA

Fecha de vencimiento, según los últimos dos dígitos de la cédula de ciudadanía.

Septiembre 5 de 2019

59 a 60

Septiembre 6 de 2019

57 a 58

NOTAS ECONÓMICAS

4,2 %

creció el precio del barril de petróleo Brent durante la jornada de ayer.

INTERNACIONAL

HAY BUEN AMBIENTE DE NEGOCIOS EN ESTADOS UNIDOS

La Reserva Federal (Fed, banco central) de Estados Unidos aseguró este miércoles que las empresas del país se mantienen optimistas sobre su actividad productiva, pese a la escalada en las tensiones comerciales con China y su posible impacto económico, informó la agencias de noticias Efe.

ENERGÍA

BANCOLOMBIA, EN PROYECTO EÓLICO EN EL SALVADOR

El grupo dio a conocer que a través del Banco Agromercantil de Guatemala financiará el 36 % del Parque Ventus, primer proyecto eólico construido en El Salvador. Es importante resaltar que 3 % de la inversión irá a obras de desarrollo social.

TRANSPORTE

LATAM TENDRÁ MÁS FRECUENCIAS DE MEDELLÍN A LIMA

A través de un comunicado de prensa, la firma dijo que actualmente opera tres vuelos semanales desde Medellín hacia la capital peruana y, a partir del mes de febrero incrementará a siete vuelos semanales, lo cual representa un crecimiento aproximado del 133 % en sillas disponibles.